
Rencontre avec James Marco Associé
On Purpose chez Résidétape

Aujourd’hui, Résidétape vous présente son associé On Purpose, James Marco. En transition
professionnelle vers le secteur de l’économie sociale et solidaire, François-Xavier nous partage
son parcours, ses interrogations et les aspirations qui l’ont conduit à un placement chez
Résidétape.

Bonjour James. Peux-tu te
présenter brièvement ?

J’ai grandi en région parisienne et j’ai
toujours été attiré par une forme
d’aventure. Mon master d’école de
commerce en poche, j’avais le souhait
de commencer ma carrière à l’étranger
et j’ai obtenu un contrat VIE aux
Emirats arabes unis. Je suis finalement
resté 5 ans là-bas en exerçant plusieurs
fonctions finance au sein d’une
multinationale industrielle française en
couvrant la zone du Moyen-Orient et
l’Inde.
 J’ai beaucoup aimé ces années qui
m’ont enrichi en tant qu’humain : j’ai eu
la chance de travailler avec une
multitude de nationalités différentes,
d’aller sur le terrain mais aussi de
travailler sur des projets stratégiques
de transformation. J’y ai aussi
rencontré des personnes qui sont
devenus parmi mes meilleur.es ami.es,
et surtout, ma femme.
 Par la suite, je suis rentré à Paris au sein
de la même entreprise, où j’ai eu la
chance de travailler sur des enjeux qui
me tiennent à cœur, notamment la
stratégie de décarbonation de
l’entreprise, puis dans le
développement commercial de projets
de transition énergétique.

Sur le plan personnel, je suis féru
de randonnée et je pratique la
méditation quotidiennement, ainsi
qu’en retraite !

Qu’est-ce qui te motive dans la
vie d’une manière générale ?

Ce qui me motive, c’est d’essayer
de vivre en alignement avec mes
valeurs, ce qui n’est pas toujours
une mince affaire ! J’aime
l’exploration, que ce soit celle du
monde extérieur, ou de mon
monde intérieur. Ce qui me nourrit,
ce sont les moments de qualité
passés avec mes proches, ainsi que
passer du temps dans la nature.

Et dans le travail ?

Dans le travail, je crois en la force
du collectif et dans les relations
authentiques. Ce qui m’anime,
c’est de contribuer à des projets
ambitieux dans leur impact social
et environnemental avec une
dimension innovatrice. J’aime
également pouvoir continuer
d’apprendre, me remettre en
question et explorer de nouveaux
sentiers.

Qu’est-ce qui t’a amené à
rejoindre le programme On
Purpose ?

Ayant pris conscience de l’ampleur
des défis environnementaux et
sociétaux auxquels nous devons
faire face collectivement, il m’a
paru nécessaire d’aligner mon
métier avec mes convictions, et
d’essayer – modestement - de
contribuer à une société plus
harmonieuse et respectueuse de la
nature et du vivant. Le programme
On Purpose m’a permis de réaliser
ma transition professionnelle vers
l’impact en bénéficiant de la force
d’un collectif : que de sources
d’inspirations sont mes camarades
de promo ainsi que tous les
anciens fellows que je croise
régulièrement lors d’événements
communautaires ! 
Ce programme, c’est aussi
l’opportunité de s’ouvrir à des
idées nouvelles, de se remettre en
question, d’expérimenter et d’être
challengé au travers de deux
missions de 6 mois dans des
structures de l’économie sociale et
solidaire, des formations, du
coaching et du mentorat. 
Enfin, un tel programme permet
pendant 1 an, d’acquérir une solide
connaissance du monde de l’ESS.
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Pourquoi avoir sélectionné
Résidétape parmi les placements
possibles ?

Résidétape est une organisation en
plein développement, dotée d’une
raison d’être qui fait sens pour moi.
J’ai eu un feeling particulièrement
positif avec Stéphane Dulon, le
Directeur Délégué, lors de notre
entretien. J’ai immédiatement senti
que j’allais avoir la flexibilité de
travailler sur plusieurs sujets en
fonction des besoins de l’entreprise,
mais aussi selon mes propres
appétences. Cette première
impression s’est confirmée puisque
j’ai effectivement eu l’occasion de
mener plusieurs projets porteurs de
sens pour moi. 

Comment décrirais-tu tes missions
dans l’association ? 

Je travaille sur 3 missions très différentes
et qui me permettent d’avoir une vision
assez complémentaire des activités de
Résidétape :

La mise en place d’un programme
pilote d’accompagnement à l’emploi
pour nos résidents qui consiste en
un accompagnement individualisé
par une conseillère emploi, la mise
en place d’ateliers collectifs en nous
appuyant sur un réseau
d’associations partenaires, et enfin le
développement de partenariats des
employeurs clefs. 
L’évaluation du plan stratégique
de l’entreprise 2021 – 2025 et la
préparation du plan à 2030, en
organisant des groupes de
travail pour identifier les enjeux
clefs de demain. 
Le pilotage du déploiement d’une
nouvelle offre internet pour
l’ensemble de nos résidences afin
d’améliorer la satisfaction et
l’inclusion numérique des
résidents. 

Qu’est-ce qui t’a plu chez Résidétape ?

Résidétape accorde une grande
importance à sa mission sociale et
dispose d’une réelle ambition de
renforcer les liens entre emploi et
logement sur les territoires, en
particulier pour les publics les moins
favorisés. 
Cette volonté se traduit notamment
par le développement de nouveaux
projets innovants qui viennent enrichir
l’offre initiale du logement
accompagné, comme la création de
tiers-lieux dans les résidences, la mise
en place du nouveau programme
d’accompagnement à l’emploi pour les
résidents, ou encore l’expérimentation
de « logements éphémères »
consistant en l’aménagement de
bâtiments en attente de démolition,
pour les convertir en logements
meublés et équipés et faire face au défi
de mobilité des travailleurs en mission
sur des courtes ou moyennes durées. 
De plus, chez Résidétape, l’ambiance
de travail est bienveillante et les
équipes s’entendent bien !*

Alors, le bilan de ton passage chez
Résidétape est-il positif ?

Le bilan est plus que positif car en 6
mois, j’ai eu l’occasion de découvrir de
nombreuses facettes de l’entreprise,
d’avoir une vision globale de ses
activités mais aussi des enjeux du
secteur.

Quelles sont tes aspirations une fois
que tu auras terminé le programme
On Purpose ? Comment te vois-tu
évoluer pour la suite de ta carrière ?

Durant les 4 prochains mois, je vais
d’abord prendre une pause pour
mener un projet personnel. 
Ensuite, j’aimerais rejoindre un projet
ambitieux dans son impact social ayant
une dimension innovante, à un poste
au sein d’une direction de programme,
des opérations ou de développement.

Quel conseil donnerais-tu à
quelqu’un qui débute dans le
secteur de l’économie sociale et
solidaire ?

D’abord bravo, nous avons besoin
de personnes comme vous ! 
Ensuite, je ne sais pas si je suis
véritablement en mesure de
donner des conseils. Je dirais
simplement qu’il est important de
prendre soin de soi et des autres,
dans un secteur où l’on peut avoir
tendance à s’oublier pour des
causes qui sont plus grandes.
 
Et à quelqu’un qui envisage une
reconversion ou un nouveau
tournant professionnel ?

Je conseillerais d’écouter ses
besoins profonds, de définir ses
priorités, puis surtout d’échanger
avec des personnes qui nous
inspirent de par leur parcours et
leurs valeurs. Ce sont ces
nombreuses discussions qui m’ont
ensuite décidé à franchir le pas,
sans aucun regret depuis !
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